RESEÑAS

La estadística en las bibliotecas: universo estudiado, bibliotecas universitarias / Julia Blanco de Paolillo. Montevideo: Universidad de la República, División Publicaciones y Ediciones, 1977. 78 p.; 26 cm. Incluye anexos.

Pocas publicaciones han salido a la luz en América Latina sobre planeamiento bibliotecario en general o sobre estudios sectoriales dentro de la misma temática. Por eso, una contribución en el campo específico es bienvenida. Podríamos ubicar este trabajo que comentamos entre los estudios sectoriales, con el cual la autora ha deseado mostrar la importancia de las estadísticas, ya sea desde el punto de variabilidad comparativa en el ámbito institucional y práctico, ya sea de las estadísticas como herramienta de trabajo, variable clave de la información en el planeamiento bibliotecario.

Fundamento de este trabajo es por una parte la conceptualización, tecnificación y ejemplificación de las estadísticas aplicadas al campo bibliotecario; y por otra parte, el énfasis dado en el área de las bibliotecas universitarias, donde se da una muestra de aplicabilidad de las técnicas estadísticas, por medio de casos concretos.

El plan de escrito es bien sencillo: el autor comienza describiendo en un breve recorrido el estado o avance de las estadísticas bibliotecarias en algunos países y luego en el Uruguay, categorizando su uso, según el tipo de biblioteca. Redondea esta primera parte, con una exposición muy suscinta, pero interesante sobre la necesidad e importancia de la técnica estadística.

Considero la segunda parte como la esencia del trabajo, pues toda su concepción y aplicabilidad técnica al campo de las bibliotecas se aprecia introduciendo al lector, no al campo de la bibliotecología, sino al campo de la estadística.

Tiene variadas citas al pie de página y una corta bibliografía, que le dan más bien carácter de estudio, pero que naturalmente lo enriquecen y fundamentan.

Al final se encuentra un anexo sobre la normalización internacional de las estadísticas relativa a las bibliotecas, que es la transcripción de la declaración sobre el tema, de la Conferencia General de la UNESCO en su décimo-sexta reunión, celebrada en París del 12 de octubre al 14 de noviembre de 1970.

Rodrigo Vega L.